

habe es gethan, und ich will dich heben, tragen und erretten.“ Und der alte Olivier antwortete tief gerührt: „Ja, Herr, ja!“

Siebentes Kapitel.

Der Fürst des Lebens.

Leider wurde Olivier's Furcht theilweise zur Wahrheit. Es geschah öfter, daß er etwas vergaß und das war ihm peinlich. Wenn er mit Annie spielte oder ihr etwas vorlas, dachte er nicht mehr an seinen Laden, bis das laute Klopfen oder Rufen eines Käufers ihn wieder daran erinnerte. Wenn er dagegen hinter dem Ladentisch saß und die Zeitungen las, um etwas, Indien betreffend, darin zu finden, was ihn sehr interessirte — obgleich es unmöglich war, daß Susanne schon angekommen sein konnte — vertiefte er sich so darin, daß er nicht auf die Zeit achtete, und es wohl geschah, daß beide, Annie